

Un illustre ami du Sacré-Cœur s'était résolu après sa conversion à tout quitter pour se donner à Dieu entièrement. Il se retira dans la solitude. Là il chercha le Seigneur dans la prière, les larmes et la pénitence. Le ciel le récompensa de son ardeur généreuse par l'abondance de ses grâces. Il allait de clarté en clarté, de vertu en vertu. Un jour, Celui qui est la Charité se révéla à lui dans la magnificence ineffable de ses œuvres, tirant les mondes du sein de son infinie bonté, créant, conservant, versant à profusion les riches trésors de sa divine munificence, et tout cela pour l'objet de sa dilection, pour l'homme. Pour l'homme, ces bienfaits innombrables dans l'ordre de la nature et dans l'ordre de la grâce; pour l'homme, Dieu présent dans tous les êtres créés pour leur communiquer avec l'existence la vie et le mouvement, et faisant de l'âme humaine sa demeure privilégiée; à l'homme enfin Dieu se donnant autant qu'il se peut donner et se dévouant pour lui dans tous les êtres par une activité sans repos, infiniment féconde et bienfaisante.

Ce grand mystère de l'amour d'un Dieu pour nous embrasait, transportait le cœur d'Ignace de Loyola. Brûlant de rendre au Seigneur amour pour amour il exhala cette ardente prière:

« Prenez, Seigneur et recevez toute ma liberté, ma mémoire, mon entendement et toute ma volonté. Tout ce que j'ai et tout ce que je possède, vous me l'avez donné, je vous le rends: tout est à vous, disposez-en selon votre bon plaisir. Donnez-moi seulement votre amour avec votre grâce, et je suis assez riche et ne vous demande rien de plus. » (1)

II

Nombreux sont les chrétiens qui ont fait au Seigneur une semblable offrande, mais n'ont pas su la consommer. Nous sommes peut-être de ces chrétiens. Nous avons senti les mêmes touches de la grâce que les saints, les mêmes désirs, les mêmes appels intérieurs: « C'est la volonté de Dieu que vous vous sanctifiez... Faites le bien pendant que vous en avez le temps.

(1) Indulgence applicable: 300 jours, une fois le jour.